

VIDA DEPORTIVA

El Real Murcia, obtuvo un resonante triunfo ante el Osasuna, de Pamplona

El recuerdo de incidencias escandalosas que en las luchas para el campeonato de España se produjeron entre los equipos que el domingo próximo pasado actuaron en la Condomina, hizo que acudieran dicho día al campo citado aficionados de toda la región que ansiaban ver con firmeza la superioridad murciana sobre las huestes navarras; superioridad que ya se había puesto de manifiesto en el campo de San Juan, en Pamplona, aún no hace muchas semanas, cuando los realistas vencieron a los pamplonés por dos a uno. Y el domingo se produjo la confirmación de modo rotundo, que no deja lugar a dudas de ningún género.

El equipo murciano, en plena recuperación de forma, acusó tal superioridad sobre su contricante, que el tanteo de seis a cero que arrojó el marcador al terminar el encuentro no refleja el tono de juego de cada equipo, ni el desarrollo de esfuerzos si quiera. Pudieron los murcianos, si se lo hubieran propuesto, forzar al marcador mucho más, pero se hacía precisa una reserva de energías para la lucha que el próximo domingo tienen que mantener en Zaragoza, que se presenta muy difícil.

El encuentro del pasado domingo podría resumirse en cuatro palabras: absoluto y constante dominio murciano. Ni más, ni menos. Comenzó atacando el equipo local y terminó el tiempo del partido sin que se produjeran modificaciones de aquella característica del juego en ningún momento del match. El Osasuna no dio sensación de potencia en ninguna ocasión, limitándose a una tenaz defensiva que, en muchos instantes, reducía a todos sus jugadores al área de penal. Y ello sin que se viera precisado el Real Murcia a emplear todas sus energías, ya que fué suficiente para aplastar al equipo navarro que la línea de medios murciana se colocó bien sobre el terreno y se limitaron los delanteros a aprovechar, en cada parte, las situaciones francamente claras de marcar que se les presentaron; aunque fueron muchas las que se despreciaron, fueron compensadas por la suerte, como era justo, con los tantos que consiguieron Sans, de corner directo, y Mofito, arrebatándole al portero la pelota de las manos. Ambos goals, con el que obtuvo Morales al rematar de fuerte cabezazo un templatísimo centro del extremo izquierdo murciano, fueron los señalados por el

marcador al finalizar la primera parte del encuentro.

Luego, en el segundo tiempo, se consolidó el triunfo murciano con otros tres tantos, dos conseguidos por García de la Puerta y el restante por Morales.

En cuanto a los navarros, únicamente pusieron una vez en peligro la portería defendida por García, al tener este que desviar a corner un fuerter y cruzado disparo procedente del interior izquierda rojo. Y en todo el match esto fué lo único de ataque que vimos en el grupo forastero.

El Osasuna saltó al campo el pasado domingo convencido de lo difícil que era el encuentro que había de disputar. Se colocó, con este convencimiento, desde el primer instante, en actitud de víctima propiciatoria, y conforme fueron subiendo al marcador las realizaciones murcianas, el desaliento iba apoderándose de sus elementos, hasta terminar por completo desmoralizados, reclusos todos ante su portería para evitar fuera traspasada un número de veces vergonzoso para un equipo que presume de gran categoría.

En la segunda parte del encuentro, sobre todo, no se vió en absoluto al equipo forastero: sus hombres danzaban por el terreno sin orden ni colocación algunas, causando una pobrísima impresión entre los espectadores que, en muchas ocasiones, tomaron a broma las jugadas que los realistas realizaban ante un enemigo de tan escasa consistencia moral.

Por el partido del domingo no merece destacarse ningún elemento entre los integrantes del grupo pamplonés, ni menos señalar como eficaz una de sus líneas. Todos y todas anduvieron desacertadas y al mismo nivel. Y en cuanto al conjunto del equipo no se atisbó siquiera que tuviera existencia.

En cuanto al equipo murciano no practicó, ni mucho menos, un juego de gran calidad. Ya hemos dicho que bastó la técnica de su línea de medios para sostener el juego pues lo desahogada que anduvo la defensa toda la tarde y el constante asedio que los delanteros pusieron al marco de Urteaga se debió a la actuación de aquella línea.

(Continúa en cuarta plana)

LEA VD. EN 2ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Crónica de sucesos, Gobierno Militar, etc.

Al margen de los libros nuevos

TEATRO ORTIZ

Debut de Onofroff

Ha hecho su presentación en este Teatro el afamado ilusionista Onofroff. Este artista, que desde algunos años ha estado alejado de este público obtuvo anoche un éxito completo.

El público que acudió en buen número, ovacionó al eminente artista a la terminación de cada uno de sus experimentos.

Como primer número del espectáculo estaban anunciados «The Marroce Boys» que hicieron pasar un rato muy agradable a los espectadores.

Para esta noche está anunciada la despedida de Onofroff, y suponemos que después del éxito obtenido por este artista no se retraerá el público y llenará el teatro de Vara de Rey.

EN EL CASINO

Nueva Junta directiva

El domingo, a las tres y media, se celebró Junta general para la elección de nueva Directiva.

Presidió el acto el señor Mollá, produciéndose un incidente al dar lectura al acta el secretario señor Guerrero.

Después de unos minutos el señor Servet ocupó la presidencia y se reanudó la sesión.

Resultó elegida la candidatura siguiente:

Presidente, don Isidoro de la Cierva y Peñafiel; vicepresidente, don Manuel Maza Ruiz; tesorero, don José Guaita de la Fuente; contador, don Enrique Castañón Gallostra; bibliotecario, don Alberto Arranz Saez; vocales, don Rafael de Lara y Barrero, don José Vinader Mazón, don Félix Añenar Sala y don Alfredo Gallego Ibáñez; secretario, don Francisco Llanos Giménez.

CAFE ORIENTAL

Conciertos para hoy por el sexteto orquestina Cortés-Abarca

De 2 y 1/2 a 4 tarde

Primero. Tres boston, vals Aubry.

Segundo. Chivícoy, pericón, Orué.

Tercero. El ensueño de un vals, fantasía, Strauss.

Cuarto. Una no más, tango, Canello.

Quinto. La leyenda del beso, Soutullo y Veri.

Sexto. Sandunguerías, pasodoble, Bengel.

De 10 a 11 y 1/2 noche

Primero. Nostalgia, vals, Christine.

Segundo. Deisay, fox trot, Vila Piqué.

Tercero. El gato montés, fantasía, Penella.

Cuarto. Quimera, tango, Cepeda.

Quinto. Maruxa, duo, Vives.

Sexto. Moro y gitano, pasodoble, Refalá.

DIVAGACIONES

Doctores y estudiantes honorarios

por Adriano

En la apacible quietud de la vida nacional, los estudiantes madrileños han puesto un momento de agitación. Belmonte ha sido nombrado estudiante honorario y ha sido suficiente la divulgación de este acuerdo estudiantil para que numerosos escritores hayan tenido tema para hacer unos comentarios. Comentarios distintos, ya que entre los que hemos leído no hemos encontrado dos que se inspiren en idéntico criterio.

Unos escritores han tomado el nombramiento en serio y lo combaten con toda energía, como si el progreso intelectual de la nación dependiera de un diploma más a lucir por el diestro trianero en su despacho de Sevilla. Otros, lo toman en tono humorístico y encuentran analogía entre el capotil o de pasco y la airosa capa del estudiante, reconociendo en Belmonte una afección a las letras digna no de una distinción honoraria, sino efectiva. Pero al fin de cuentas, la sorpresa y hasta la desconformidad por la decisión escolar les nace en lo más íntimo de sus egosismos.

Yo creo que la cosa no merece la pena de preocuparse, ¿por qué? En los tiempos que vivimos suceden acontecimientos de enorme trascendencia y no han surgido connotaciones que impidan sus efectos, ni escritores que comenten en serio y en broma, con rara unanimidad, las consecuencias de aquellos acontecimientos.

La sorpresa por el nombramiento de estudiante honorario a favor de Belmonte no tiene razón de ser, si tenemos en cuenta, que estos mismos escritores no se sorprendieron cuando han sido nombrados doctores honorarios otros señores de semejante capacidad cultural a la del torero sevillano y por rasgos de generosidad, más o menos importantes, que el que ha tenido con la clase estudiantil el nuevo ganador de reses de lidia.

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

Floridablanca, 75.-Teléfono, 2506.-Murcia

LA CAMPAÑA SANITARIA

En cumplimiento de órdenes del Gobernador se ha girado una inspección a diversos establecimientos

El Inspector provincial de Sanidad, ha informado al Gobernador civil, señor Castelló Madrid, que los Subdelegados de Medicina de los distritos de la Catedral y San Juan de esta capital, han cumplimentado sus órdenes, efectuando, dentro del plazo que les señaló, las visitas de inspección decretadas, a los fines de que los establecimientos públicos reúnan las mínimas condiciones de higiene prevenidas.

La expresada inspección ha comprendido los locales en que se hallan establecidos 7 hoteles, 1 fonda, 35 casas de huéspedes y pensiones, 6 pastelerías con hospedaje, 6 posadas, 1 casa de dormir, 37 panaderías, 3 expenduarias de leche, 1 vaquería y 43 peluquerías, en total 137, de los cuales han sido encontrados en deficientes condiciones, 6, 2, 3, 1, 5, 9 y 2, respectivamente, o sean 69.

Se ha señalado el plazo de 15 días para que los que no se encuentren dentro de las mínimas condiciones de higiene que establecen las disposiciones vigentes, ejecuten las obras y reformas necesarias, estando verificándose actualmente las visitas de comprobación por haber transcurrido aquél.

Basta la simple exposición de los datos anotados para poder apreciar los evidentes beneficios que han de obtenerse de la campaña sanitaria iniciada.

Inspección a las escuelas

También por orden del señor Gobernador, una comisión formada por los señores Delegado gubernativo, Inspector provincial de Sanidad, teniente de alcalde señor Arnaez, en representación del Ayuntamiento; Inspectores de primera enseñanza y el arquitecto provincial, han girado una visita a los locales en que están instaladas las escuelas nacionales del casco de la capital, para comprobar las condiciones que reúnen y elevar la propuesta que correspondiera.

El señor Castelló, ha dado traslado del informe emitido al Excmo. Ayuntamiento, exigiendo su celo para que durante el próximo periodo de vacaciones se ejecuten las obras necesarias.

Nuestro próximo reportaje:

"Del vivir pintoresco en los barrios populares"

por J. Ruiz del Toro

DE LA CRUZ ROJA Proyecto de Fiestas

Sigue el entusiasmo entre los elementos de la Cruz Roja para la celebración de las próximas fiestas proyectadas a beneficio de la Institución, cundiendo el entusiasmo entre muchísimas señoritas y señoras que han prometido tomar parte y contribuir al éxito de las mismas.

Podemos anticipar a nuestros lectores que el proyecto de las mismas estriba en la celebración de una keermes que se efectuará en los jardines de Floridablanca, con baile, concurso de belleza, siendo elegidas las señoritas que han de ocupar la presidencia en la novillada que se efectuará al día siguiente.

Son varios los elementos que saldrán inmediatamente a elegir las reses que han de ser lidiadas por jóvenes de nuestra buena sociedad.

Se han brindado gran número de señoritas a vestir las moñas o divisas para los toros y banderillas, habiendo algunos proyectos que realizados llamarán justamente la atención, puesto que es conocido el buen gusto y arte de nuestras lindas paisanas.

De esperar es que si el público corresponde al entusiasmo de los iniciadores y de los cooperadores, que son muchos, el éxito será grandioso y se presenciarán unas buenas fiestas como corresponde a la Institución benéfica para la que se destinan sus emolumentos.

Murcianos, cada uno aporte su granito de arena y el éxito será completo!

De nuestra colaboración exclusiva

FUERA DE ESPAÑA

DE PADRES A HIJOS

Con amarga ironía, proyección de un desencanto, un comentarista de las recientes elecciones inglesas reprocha a Baldwin haberse fiado de «las medias de seda y de los tacones altos». Alude a las mujeres, a quienes se ha concedido el derecho de sufragio. Y naturalmente alude también a las mujeres de la aristocracia, de la burguesía industrial y de la clase media, que se suponía, y no sin razón, que se inclinarian en las urnas por sostener y conservar la Inglaterra tradicional. Ese supuesto era por lo menos un poco aventurado. Las generaciones nuevas se van apartando por completo de las antiguas. Hay un desplazamiento social en la Inglaterra de hoy que desconcierta. ¿No se ha visto como el hijo de Baldwin, el propio hijo del caudillo del partido «tory» se presentaba, desheredando el campo político de sus antepasados, como candidato laborista? ¿No se ha visto a la hija de lord Curzon dando la espalda a las tradiciones familiares, hacer campaña por el partido obrero?

¿Quién pudo sospechar, hace treinta años ese rápido y portentoso avance del socialismo inglés y que el «Labour Party» regiría, por una evolución de la conciencia y la voluntad del pueblo, los negocios públicos y los destinos nacionales? La rueda del timón gubernamental, desde antiguo, pasaba de unas manos a otras, de conservadores a liberales, los dos partidos del clásico turno, en un perfecto movimiento de báscula, según el peso de la opinión dominante en cada momento y según las soluciones que había de darse a cada problema que se planteaba, mediante la consulta al país por medio de los comicios electorales.

Hoy esas viejas fuerzas políticas están desorbitadas. Existe un nuevo movimiento en la conciencia del pueblo inglés que prescinde de los liberales y va de frente contra los conservadores, a pesar de la gloriosa historia de ambos partidos, ya que el uno ha dado a Inglaterra su grandeza y su poderío, y el otro, con el librecambio lo ha llevado, en el espacio de un siglo a su estado actual de esplendor y de riqueza.

La discrepancia de las viejas y de las nuevas generaciones se acentúa más y más cada día. Ya hace tiempo que habían iniciado en el campo de las creencias religiosas. Aguel libro «Padre e hijo» que era una autobiografía del gran literato Edmundo Gosse, publicado hace unos años, fué la revelación, a través de un caso que era similar de otros muchos, de que se producía un divorcio espiritual entre unas generaciones y otras.

Igual en el terreno político.

El arzobispo de York hablaba un día en la Cámara de los Lores de aquel norteamericano a quien mostraban en una vieja catedral de Europa una lámpara sagrada que arafa desde hace mil años y sobre la cual soplo para «pagarla diciendo: «Es necesario otra nueva y mejor».

Las nuevas generaciones inglesas parecen hoy tener el espíritu audaz del norteamericano de la anécdota episcopal. La tradición, las ideas inglesas, van extinguiéndose, aquellas ideas salidas de la zóna de la aristocracia para construir, desde hace más de doscientos años y dirigir hasta nuestra época la civilización de Inglaterra. Ellas se encargaban en el tipo de «gentleman», bien caracterizado por su papel social, su autoridad moral, su sentido del honor, su espíritu reconocidamente superior. Esa «gentry», conservaban las ideas y las formas históricas así como la estructura de la Inglaterra tradicional.

Frente a ella, con las nuevas generaciones, se ha ido formando una Inglaterra nueva, en que el mismo vástago de la nobleza de abotengo sueña con ser un «free man», un hombre libre despojado de los prejuicios de casta, saliendo de aquella inmovilidad, que dados los avances democráticos de los tiempos podría ser causa del atraso y tal vez de la muerte, por hipertrofia en las energías vitales de todo un pueblo.

Sobre todo la clase media, hoy la clase intelectual, es la que más ha avanzado en el camino de la evolución de las ideas. Y los hechos vienen a demostrar en la realidad viva que avanza a marchas forzadas. No habiemos de la zona de las clases obreras, porque en ésta la evolución se ha hecho, pero se ha hecho acaso con más lentitud y tal vez con más ruda resistencia. El concepto de las gerarquías sociales y la repugnancia a las utopías idealistas, determinaron siempre que el proletariado inglés fuese más conservador que revolucionario.

Es el caso de la antigua Rusia. Leyendo las Memorias de la insigne sabia Sofia Kovalevski, una de las novelistas más acabadas de Turgenieff se advierte como se produjo allí el divorcio entre padres e hijos, la divergencia de una generación a otra. Los trabajadores campesinos y los obreros de las ciudades permanecían resignados a su suerte.

Pero las hijas y los hijos de las más nobles familias desheredaron los hogares, frecuentaron las aulas universitarias y luego se consagraron a impulsar, con riesgo de la libertad siempre y con peligro de la vida muchas veces, la democratización del país y la emancipación política.

Era lo que el príncipe de Kropotkin llamaba «el pueblo» y que el conde de Tolstoy consagró con su ejemplo en los últimos días de su gloriosa vida.

ANGEL GUERRA (Prohibida la reproducción)

NOCHE EN EL ALMA

La noche con sus sombras espantosas
—¿Es misterio? ¿Es poesía? ¡No! Es ti-
nibla: que de horroses mi alma puebla—
ha envuelto en negro tal seres y cosas.

Heme aquí renovando mis dolores
y gustando su miel acibarada.
El recuerdo es la estela perfumada
que dejaron en mi alma los amores.

En mi mente, convulsas se retuercen
las sierpes del deseo insatisfecho.
No existe para mí un tranquilo lecho
donde ideas macabras no me fuercen.

El día, con su luz, con sus colores,
compasivo distrae mi pensamiento,
y entonces se aminora mi tormento
y encuentran lentivo mis dolores.

La noche con sus sombras espantosas
—¿Es misterio? ¿Es poesía? ¡No! Es ti-
nibla: que de horroses mi alma puebla—
envuelve de mi amor las mustias rosas.

Publicado por ANGEL GUERRA

Verdades como puños

Lo último que hizo Dios fué la mujer. No podía ser de otra manera; de lo contrario ella le hubiese contradicho en todo.

Alex Fischer

Al paso que vamos, las mujeres nos van a resultar vidrieras sin cortina metálica.

Luis Ramirez

No es siempre culpa del marido que la mujer no tenga razón.

Zoltan Szasz

Cuando recibimos una carta urgente siempre viene adherida a la goma del sobre.

Castañeda Aragón

